

M. Malapart, mais ne craignez rien, cette fois, les pronostics sont des plus engageants, l'on vous avertira, etc. Touchante fraternité, qui compte sans les ruses de l'encanteur !

* * Une anecdote dont le héros fut Gérin-Lajoie, auteur d'*Un Canadien errant* :—C'était à Ottawa, par un avant-midi du mois de juillet. Notre promeneur s'arrêta, fasciné à la vue du pavillon portant la double croix de saint George et de saint André qui flottait à la porte d'une grande maison de belle apparence. Il entre, examine la salle d'entrée, parcourt un étage, deux étages, trois étages, puis, se voyant seul avec sept ou huit hommes qui circulaient dans le logis et mettaient les chaises en place, époussetaient les meubles, etc., il prit un livre dans les rayons de la bibliothèque et se plongea dans la lecture. Au bout d'un assez long temps, il s'adressa à l'un des hommes et lui dit :

—J'attends que ça commence, mais, mais voilà midi qui sonne . . .

—Ah ! monsieur, ce ne sera pas avant deux heures.

—Ne trouvez-vous pas que c'est un peu tard ?

—Pas du tout,—la procession est en marche ; elle ne se terminera qu'à une heure.

—Procession ? A quel propos ? . . .

—La procession des Orangistes. C'est aujourd'hui le glorieux 12 juillet. Ici est le quartier-général. A deux heures, l'assemblée des chefs et des comités.

—Very well, thank you !

Et il est sorti en regardant de travers le drapeau qui l'avait conduit dans un sanctuaire orangiste, alors qu'il croyait avoir le bonheur et l'avantage d'entrer dans une salle d'encan !

Benjamin Sulte

CARNET DU "MONDE ILLUSTRÉ"

Nous avons l'avantage de continuer, par une figure bien populaire aussi, notre galerie nationale canadienne. Avec le portrait de l'honorable P.-E. Leblanc, le nouveau président de l'Assemblée Législative, on trouvera un article biographique que nous adresse un collaborateur du MONDE ILLUSTRÉ, des amis de M. LeBlanc. La modestie, ou autre cause, l'engage à garder l'anonyme : puissent sa phrase endiablée, son style tout personnel, ne le point trop révéler.

* *

M. A.-L. Tourchot, notre collaborateur en sciences, est un agriculteur et éleveur distingué. Il tient à communiquer à nos lecteurs, amateurs, qu'il a à vendre : Faisans et œufs de douze variétés, Phoenix, Yokohama Pintades bleues et de Verreaux, Polonaises bleues du Chili, perdrix, pigeons, colombes, oiseaux rares. S'adresser à : A.-L. Tourchot, 120, rue Chapel, Ottawa.

Nous pouvons garantir la sincérité de notre correspondant à tous ceux qui auraient affaire de traiter avec lui.

* *

La grande soirée dramatique et musicale de la salle Sainte-Brigide, dans les derniers jours d'avril, et dont nous avons parlé, a eu le plein succès qu'on en attendait. Le dévouement charitable de la jeunesse de la Congrégation et le talent réel de plusieurs des acteurs, les frères Hamel entre autres, ont hautement ressorti en cette occasion.

A la salle Windors, rue Peel, le grand concert des aveugles de Nazareth n'a pas moins bien réussi. Notre populaire jeune diva canadienne, Eugénie Tessier, au gosier de fauvette, comme de coutume y a été acclamée. Les élèves de l'institution, et les deux demoiselles Préfontaine particulièrement, y ont donné des preuves d'un savoir-faire artistique quasi merveilleux.

Une coquette carte, toute fraîche venue de Paris, m'annonce une heureuse nouvelle. J'en communique la teneur aux lecteurs du MONDE ILLUSTRÉ ; ils l'accueilleront comme moi-même, sans doute, avec joie ; c'est une réjouissance de famille.

PARIS, 13 avril 1892.

Monsieur et madame Léon de la Morinerie ont l'honneur de vous faire part de la naissance de leur fils, Marcel.

Tous nos compliments aux heureux parents, à notre aimable confrère et collaborateur, spécialement.

* *

Remerciements aux éditeurs, "La société de publication S.L. Swett," pour l'envoi de leur magnifique *Guide illustré vers la région du lac Saint-Jean et ses tributaires*.

Ce volume, parfaitement fait, est bien propre à populariser cette belle portion, encore trop peu connue de notre pays, et qui offre pourtant à la villégiature, au sport et aux touristes, des ressources inappréciables. On l'a nommé "les Adirondacks canadiens," c'est à bon droit : sans chauvinisme aucun l'on peut même dire que l'Éden de nos voisins les Yankees n'a pas tous les charmes que présente celui de notre Canada. Aussi, en connaisseurs, préférèrent-ils à présent ce dernier, pour un bon nombre. Ayons à cœur, nous, Canadiens, de leur y donner le ton.

* *

L'autre soir, il y a bien une quinzaine de cela : ont vit si vite, j'avais l'avantage de répondre à une aimable invitation, et j'assistais à une soirée dramatique et musicale, au collège de Sainte-Croix, à Farnham Ouest, comté de Mississiquoi.

Les élèves jouèrent avec un réel succès le drame si difficile : *Les piastres rouges*, si bien qu'ils firent les assistants, très nombreux, en tirer toute la leçon de moralité qu'il comporte. La fanfare, le chœur des élèves, firent aussi le meilleur effet sur tous les esprits, par toutes les oreilles.

Avec plusieurs autres juges compétents qui étaient là, j'estime que le Révd Père Lecavalier, directeur, a lieu d'être fier du degré de culture dont ont fait preuve ces élèves par lui dignement formés.

* *

C'est la réaction du carême, il faut en prendre son parti, mais les belles soirées d'amusements on pullulé chez nous depuis la mi-avril.

Le 5 mai, jeudi soir dernier, le "Club d'Echecs et de Dames Canadien-Français" recevait à son tour ses invités, en foule, dans ses magnifiques salles nouvelles, au No 480, rue des Seigneurs.

Cette soirée en l'honneur de l'échiquier devait exceller par l'esprit : ça n'a pas manqué. Au concert, les beaux chœurs, les fines chansons, les monologues spirituels au possible ont fait assaut de charme sur l'auditoire et puis au banquet, un festin royal, ce furent les santés bues avec entrain, et proposées et appuyées dans les termes les plus heureux.

Cette réunion des fidèles de l'échiquier avait quelque chose respirant la fraternité nationale : au nombre des invités venus pour prendre part à la réjouissance on remarquait trois délégués du cercle anglais de Montréal le *M. A. A. Chess Club*.

Ces bons rapports entre joueurs, car tout fut au plus intime, ne sauraient manquer de produire un excellent effet entre amateurs d'origines diverses : c'est un point de plus pour que nous louions hautement de son initiative le "Club d'Echecs et de Dames Canadien-Français."

Son succès du 5 mai a été complet sur toute la ligne, telle sera son influence s'il persévère.

J. St.-E.

Toutes les religions n'ont qu'un but : faire accepter à l'homme l'inévitable.—GÖTTE.

La joie des autres est une grande part de la nôtre.—RENAN.



LES YEUX DE LA FEMME

L'Eden resplendissait dans sa beauté première. Eve, les yeux fermés encore à la lumière, Venait d'être créée, et reposait, parmi L'herbe en fleur, avec l'homme auprès d'elle endormi ; Et pour le mal futur qu'en enfer le Rebelle Méditait, elle était merveilleusement belle. Son visage très pur, dans ses cheveux noyé, S'appuyait mollement sur son bras replié Et montrait le duvet de son aisselle blanche ; Et, du coude mignon à la robuste hanche, Une ligne adorable, aux souples mouvements, Descendait et glissait jusqu'à ses pieds charmants. Le Créateur était fier de sa créature : Sa puissance avait pris tout ce que la nature Dans l'exquis et le beau lui donne et lui soumet, Afin d'en embellir la femme qui dormait. Il avait pris, pour mieux parfumer son haleine, La brise qui passait sur les lis de la plaine ; Pour faire palpiter ses seins jeunes et fiers, Il avait pris le rythme harmonieux des mers ; Elle parlait en songe et, pour ce doux murmure, Il avait pris les chants d'oiseaux sous la ramure ; Et, pour ses longs cheveux d'or fluide et vermeil, Il avait pris l'éclat des rayons du soleil ; Et, pour sa chair superbe, il avait pris les roses.

Mais Eve s'éveillait ; de ses paupières closes Le dernier rêve allait s'enfuir, noir papillon, Et sous ses cils baissés frémissait un rayon. Alors, visible au fond du buisson tout en flamme, Dieu voulut résumer les charmes de la femme En un seul, mais qui fût le plus essentiel, Et mit dans son regard tout l'infini du ciel.

FRANÇOIS COPPÉE.
de l'Académie Française.

PRIMES DU MOIS D'AVRIL

LISTE DES NUMÉROS GAGNANTS

Le tirage des primes pour les numéros du mois d'AVRIL, a eu lieu samedi, le 7 MAI, dans la salle de l'Union Saint-Joseph, coin des rues Sainte-Catherine et Sainte-Elizabeth.

Trois personnes choisies par l'assemblée ont surveillé le tirage qui a donné le résultat suivant :

1er prix	No.	34,583....	\$50.00
2e prix	No.	33,283....	25.00
3e prix	No.	15,833....	15.00
4e prix	No.	35,412....	10.00
5e prix	No.	14,740....	5.00
6e prix	No.	30,849....	4.00
7e prix	No.	8,484....	3.00
8e prix	No.	679....	2.00

Les numéros suivants ont gagné une piastre chacun :

94	8,283	16,188	23,039	30,601	38,632
414	8,582	16,772	23,713	30,727	39,014
424	9,029	17,468	23,954	31,104	40,683
573	9,164	17,888	24,230	31,241	41,292
1,880	9,533	19,597	25,613	31,653	41,435
2,008	10,882	19,690	26,360	32,736	42,702
2,014	10,926	19,795	27,454	32,861	42,754
2,073	11,264	20,608	27,461	32,906	43,734
2,876	11,569	21,250	28,339	36,033	44,183
2,895	11,794	21,361	28,779	36,236	46,369
3,959	12,834	21,772	28,783	36,252	47,114
4,173	13,073	22,185	29,614	36,908	49,460
4,233	13,554	22,358	29,788	37,606	49,569
4,333	14,064	22,835	30,488	38,194	49,774
4,574	1,6010				

N. B.—Toutes personnes ayant en mains des exemplaires du MONDE ILLUSTRÉ, datés du mois d'AVRIL, sont priées d'examiner les numéros imprimés en encre rouge, sur la dernière page, et, s'ils correspondent avec l'un des numéros gagnants, de nous envoyer le journal au plutôt, avec leur adresse, afin de recevoir la prime sans retard.

Nos abonnés de Québec pourront réclamer le montant de leurs primes chez M. E. Béland, No 276, rue Saint-Jean, Québec